

PARAGUAY - Colorados vuelven al poder político

Jorge Zárate, IPS

Lunes 22 de abril de 2013, puesto en línea por [Claudia Casal](#)

21 de abril de 2013 - [IPS](#) - El empresario Horacio Cartes, del Partido Colorado, se impuso en las elecciones presidenciales de este domingo 21 en Paraguay con una amplia ventaja.

Cartes, de la derechista Asociación Nacional Republicana, más conocida como Partido Colorado, obtuvo 45,9 por ciento de los votos, mientras el senador Efraín Alegre, del Partido Liberal Radical Auténtico, obtuvo 36,8, según el escrutinio primario de más de 90 por ciento de los sufragios, que realizó el Tribunal de Justicia Electoral.

En tercer y cuarto lugar quedaron, respectivamente, el presentador de televisión Mario Ferreiro, de la alianza de centroizquierda Avanza País, con 5,5 por ciento, y Aníbal Carrillo Iramaín, del Frente Guasú, una coalición de grupos izquierdistas y centroizquierdistas liderados por el expresidente Fernando Lugo, con 3,48 por ciento.

"Créame que se puede, nadie nos va a quitar el sueño de tener días mejores. No nos acostumbremos a que sea normal que nuestros jóvenes busquen trabajo en otros países, queremos que sean guapos (trabajadores) en nuestro país", dijo Cartes en un acto en la sede de su campaña, en el corazón del barrio Santa Teresa, uno de los más exclusivos de la capital.

Una multitud de adherentes celebraron el regreso del coloradismo al poder político. "Hemos ganado todos los paraguayos, ganó el partido, pero también ganó la república... el compromiso es con todos, hacer un país para todos... pondré mi esfuerzo en ganarme la confianza de todos los paraguayos", expuso Cartes.

El presidente electo reiteró su compromiso de combatir la pobreza, que afecta a 38 por ciento de la población, y la indigencia, en la que viven 20 por ciento de los paraguayos.

"Es difícil, duro y difícil..., pero lo superaremos cuando entendamos los paraguayos que tenemos que trabajar juntos. Vamos a corregir el camino desviado para darle el nuevo rumbo que queremos todos", sostuvo.

Cartes asumirá su cargo el 15 de agosto. Para esa fecha se espera que el Mercado Común del Sur (Mercosur) y la Unión Suramericana de Naciones (Unasur) levanten las sanciones que pesan sobre este país, a raíz de la destitución de Lugo, el 22 de junio de 2012, cuando el parlamento ejecutó un juicio político contra él en apenas unas horas.

Cartes recibió las felicitaciones de la presidenta de Argentina, Cristina Fernández, quien lo llamó por teléfono y colocó en la red social un mensaje que concluía diciendo "Lo esperamos en el Mercosur".

"Estas elecciones de alguna manera perfeccionan el golpe de Estado del 22 de junio porque legalizan en las urnas un cambio de programa que se hizo en forma violenta", dijo a IPS el columnista Miguel López, del diario Última Hora.

Lugo y otros dos compañeros de lista del Frente Guasú fueron electos senadores. Se estima que, junto con Ferreiro, también electo al Senado, podrían conformar un pequeño bloque de centroizquierda que intentará resistir la agenda neoliberal de Cartes y de su partido, que obtuvo mayoría en el parlamento.

No se registraron incidentes de gravedad durante la jornada. Pero observadores y prensa internacional llamaron la atención sobre la notable compra de votos que desplegaron colorados y liberales.

"Siento vergüenza de esos jóvenes que hoy, mientras formaba fila para emitir mi voto, ofrecían el suyo públicamente por un poco de dinero. A la vergüenza, le sumo la tristeza, y la impotencia", dijo a IPS la joven Alejandra Gómez, después de sufragar en una escuela del popular barrio Obrero de Asunción.

Por la tarde hubo dos atentados en el departamento nortero de Concepción, atribuidos a la guerrilla del Ejército del Pueblo Paraguayo. Un policía murió y dos sufrieron heridas graves cuando una explosión hizo volar una patrullera en un camino vecinal en la localidad de Azotey. Más temprano, desconocidos armados habían atacado una comisaría en Kurusú de Hierro, sin causar daños humanos.

Las encuestas a boca de urna, contratadas por grandes medios de comunicación, comenzaron a difundirse apenas una hora después de iniciada la jornada electoral, cuando ya anunciaban la victoria de Cartes en una acción proselitista indebida.

"Son empresas contratadas por los medios; ahí tenés los intereses y expresión de los medios; son una imposición a la audiencia que está pendiente de informaciones", dijo a IPS el doctor en comunicación Aníbal Orue Pozzo, autor del libro "Medios, candidatos y propuestas en las elecciones presidenciales paraguayas: Sobre discursos y construcciones narrativas", que se presentará esta semana.

<http://www.ipsnoticias.net/nota.asp?idnews=102732>